
   

 

 

 

 

 

 

                                                                 

 

 

 

   
   毎年咲く梅の花に思うこと 

 

校 長 唐仁原 宏樹 

私が住んでいる校長住宅は，築 40年近くはなろうとするような古い住

宅です。住宅は古いのですが，河口近くに来ると，遠く長島に沈む素敵

な夕陽を見ることができますし，住宅の周りには，季節に応じた様々な

花が咲きます。特に私の住宅のお隣の家には，立派な梅の木があり，そ

れが毎年，咲く時季を覚えているかの如く花を咲かせてくれます。朝の

通勤で車に乗り込む前にその梅花を見るのが日課になっています。 

さて，「雪に耐えて梅花麗し」という言葉があります。西郷隆盛が詠ん

だ漢詩の一部です。冬の雪や厳しい寒さに耐えるからこそ，梅の花は春

になると美しい花を咲かせるという意味で，苦しいことに耐えてこそ，

その先には大きな成長があるのだという意味です。さらに言うと，大き

く成長するためには苦しさに耐えることが必要だということです（梅の

花の花言葉は「忍耐」だそうです）。 

梅の花は，人に季節の訪れを感じさせたり，紅梅の淡い色を見ると華

やいだ気持ちになったり，生き方を考えさせたりする素敵な花だと思い

ます。 暦の上では「立春」を迎えたとはいえ，まだまだ寒い２月。学校

では，それぞれの学年のまとめをしていく時期です。残り１ヶ月となっ

たこの時期に，しっかりと復習したり，落ち着いて友達と過ごしたりし

て，次の学年に向けて力を蓄える大切な時期です。 暖かい春を待ち，寒

さに耐え，優しい香りの花を咲かせる梅のように，子供たちが，一日一

日を大切に過ごし，心身ともに成長して本年度を終了できるように，私

たち教職員も，今年度の残りの時間を大切して，子供たちの成長を支え

ていきたいと思っています。最後までよろしくお願いします。 

 ２月７日（火）の全校朝会の話より  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
基礎的・基本的な知識及び技能や思考力，判断力，表現力等に関す

る学力の定着状況等を把握するために「鹿児島学習定着度調査」が，
今年も５年生を対象に，１月 17日(火)～18日(水)に行われました。子
供たちは，今まで学んできたことを発揮すべく，うまく時間配分をし
ながら真剣な表情で問題を解いていました。静かな教室で，鉛筆で字
を書く音が響いていたのが印象的なぐらい集中していたと思います。 

  「今まで復習したことを生かすことができた」など，定着度調査の
感想を，翌日の日記に書いている子供もいました。 
これから大切なことは，結果が出た後，できなかったところをしっ

かり復習することだと思いますので，３月までに学習内容が身につく
ように指導していきます。 
 
 
 

 

 

 

 

 

２月２日（木）に新１年生一日入学及び入学説明会を行いました。

短い時間ではありましたが，新１年生が小学校への親しみと入学への

喜びの気持ちをもつことができたならば幸いです。 また，保護者の皆

さまには，新型コロナウイルス感染拡大防止のため， 窓や入口を開け

ていたので，寒い中での説明会でしたが，最後まで熱心に聞いていた

だいてありがとうございました。 来年度の新 1年生は，40名の予定

（２月 14日現在）です。入学説明会では，様々な内容を説明させてい

ただきましたが，御不明な点がございましたら，今後も遠慮なくお尋

ねください。４月６日，お子さまの入学をお待ちしています！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子供たちの適切なメディアとの付き合い方については，今まで保護者

の方を対象に「すこやかミーティングでの話題」「学校保健委員会での

講話」等で，お話しさせていただいたところですが，朝の活動の時間を

使って，子供たち向けにメディア教育を行いました。 

今回は低・中・高学年の発達段階に応じてスライドを通じて，担任の

先生が説明を行いました。子供たちは，しっかりと画面を見つめつつ，

先生の話を集中して聞いている様子が伺えました。 

 

 

 

 

 

 

校内でのけが等での保健室来室状況 

※ 出水市内では不審者情報が増えています。安心メールでもお伝えし
ましたが，本校でも下校中に児童が写真を撮られるという事案が発生
しています。校内のけがはもちろん，登下校中の安全指導にも気をつ
けていきたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

2/1(水)～2/17(金)の校内でのケガの状況 延べ人数（１５５人） 

打   撲 ５２人 擦 過 傷 ３２人 

ねんざ，つき指  ２１人 切 り 傷 １０人 

絆創膏措置   ０人 その他(とげ,さかむけ,目の異常等) ４０人 

立春の前の日，２月３日は「節分」でした。昔は春が新しい年

のはじまりとされていました。昔の暦で１月は現在の２月にあた

り，新しい年へと切り替わる２月の節分が大切であるといわれて

いました。つまり，「立春」はまた新しい年，新しい日のスター

トと考えられていました。 

それぞれの学級には，学級目標（学級のめ

あて）があると思います。そして，「学級目

標」を達成するために，個人の目標を立てた

と思います。「立春」にあたって，また新し

い気持ち，新しい日のスタートと思って，残

り少ない時間で，個人がたてた目標をクリア

し，学級目標も達成していきましょう。 

  2年1組が作っている学
級目標を例にしながら話
しました。 

「鹿児島学習定着度調査」「NRT学力検査」に取り組みました 

※ １～６年生は，1/２５（水）,26(木)に，ＮＲＴ
学力検査を行いました。結果は，２月の学級ＰＴＡ
でお渡しする予定です。子供さんの学力の状況を
確認していただけると幸いです。そして，家庭と連
携して復習し，力をつけていきましょう。 

来年度お待ちしています～新 1年生一日入学及び入学説明会 

  昨年度同様，出席者全員，開始５分前には集合完了していただきました。会を実施
する私どもにとって大変嬉しかったです！ありがとうございました。 

        ※ 来年度の１年生は，現在までのところ２学級

編成の予定ですが，入学者数の変動によっては

学級数が変わる場合があります。 

 また，他の学年の児童で，今後本校から転校を 

考えていたり，逆に本校に転入を考えていたり等 

の情報がありましたら，担任もしくは教頭まで早 

めにお教えください。よろしくお願いします。 

「メディア保健指導（メディアへの対応）」について全校で取り組みました 

☆学校を表彰していただきました☆ 
◇ 令和４年度鹿児島県学校安全優良校 
◇ 出水市学校保健優良校 ◇「すこやか出水っ子」団体賞(６年生) 
◇ 「早寝早起き朝ごはん」運動の推進にかかる文部科学大臣表彰 
 今回，本校が様々な賞をいただけることになりました。学校安全は，
「充実した避難訓練の取組」「PTAや地域と一体になった登下校の見守
り活動」等，早寝早起き朝ごはん運動は，「メディアと健康,生活リズ
ムづくりを意識した学校保健委員会や講演等の取組」「保健,給食,学校
だより等での定期的な早寝早起き朝ごはんの周知」「弁当の日の取組」
「食育を意識した給食放送や授業,展示」等が，評価されたようです。 
 この賞をいただけたのは，保護者や 
地域の方の御支援や御協力のおかげで 
もあります。今後ともしっかり取り組 
んでいきたいと思います。 
ありがとうございました。 

《今後の主な行事予定》 
３月 ２日(木) 保幼小連絡会 

３月 ３日(金) お別れ遠足，６年生を送る会，弁当の日(２回目) 

３月１１日(土) 土曜授業日 

３月１６日(木) 卒業式予行 

３月２３日(木) 卒業式 

３月２４日(金) 修了式，離任式（※給食なし） 

３月２７日(月) ＰＴＡ送別会⇒感染症拡大防止のため中止 

※ 予定していた行事が変更になる場合があります。 

 


